
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00015            DEL  13/05/2015 

 

OGGETTO :    PROPOSTA DI DELIBERAZIONE C.C. N. 2015/080/00025 AVENTE AD 

OGGETTO: “ ART. 14 DELLO STATUTO COMUNALE – APPROVAZIONE 

REGOLAMENTO DELLA COMMISSIONE SPECIALE PERMANENTE  

‘DECENTRAMENTO’. – PARERE. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 13 del mese di maggio, alle ore 12:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide NO  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo SI  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 



 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Davide Di Pantaleo Luigi Schirone  

 



 



 

A relazione del Presidente Avv. Andrea Dammacco: 

 
“In data 10.04.2015, la Ripartizione Segreteria Generale,  al fine dell’espressione 

del parere previsto dall’Art. 55 del vigente Regolamento sul decentramento amministrativo 
istitutivo dei Municipi, ha inviato   la nota  prot. n. 85967,  relativa a:  

  
Trasmissione proposta di deliberazione n. 2015/080/00025 ad oggetto: “Art. 14 dello 
Statuto Comunale – TRASMISSIONE REGOLAMENTO DELLA COMMISSIONE 
SPECIALE PERMANENTE “DECENTRAMENTO”. 
 
 

Ai  fini  del  rilascio del prescritto parere di competenza del Consiglio Municipale 
Poggiofranco, Picone, Carrassi, S.Pasquale, Mungivacca, è stata interessata la 
competente Commissione consiliare permanente che, nella seduta del 29.04.2015, ha 
espresso parere favorevole al suddetto Regolamento della Commissione speciale 
Decentramento con proposta di modifica  dell’art. 2 comma 3 come segue:  

 
“Sostituire il testo dell’art. 2 comma 3 con il seguente testo: Ferme  restando le attribuzioni 
e le competenze proprie della Conferenza dei Presidenti dei Municipi di cui all’art. 10 del 
regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, 
promuove l’adeguamento dell’azione amministrativa alle esigenze del Decentramento, 
favorendo lo snellimento delle procedure amministrative”. 
 

 

Si rimette pertanto la suddetta proposta all'esame del Consiglio per le 
determinazioni da adottarsi”.  
 
Aperta la discussione, registrata a parte, interviene il Consigliere Romito. 
Prende poi la parola la Consigliera  Simone  che legge una proposta di integrazione, 
sottoscritta anche dal Consigliere Carone, consegnata alla Presidenza  ed allegata in 
copia al presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e sostanziale.  
 
Per quanto sopra, interviene il Consigliere Putignano che chiede la sospensione dei lavori 
del Consiglio per poter rileggere il Regolamento sul decentramento amministrativo nelle 
voci interessate dalla proposta-integrazione presentata dalla Consigliera Simone. 

 
Il Presidente pone ai voti la proposta di sospensione che viene approvata 

all’unanimità per alzata di mano. 
 
Si sospende alle ore 12,45 
Si riprende alle ore 12,50 

 
All’appello sono presenti n. 17/20 Consiglieri (assenti n. 3: Di Pantaleo, Miolla e Schirone). 
Riaperta la discussione, registrata a parte, intervengono i Consiglieri Damiani, Putignano, 
Simone e Lisco. 

 
Non essendoci altre richieste di intervento, il Presidente pone ai voti la proposta–

integrazione presentata dalla Consigliera Simone. 
 
 

 
 



 

La votazione, espressa per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
 
voti favorevoli: n. 2   (Simone e Carone) 
voti contrari:    n. 11 (Lisco, Traversa, Natale, Putignano, Patruno, Romito, Salemmi,  

 Laterza, Damiani, Amoruso e Rella) 
astenuti:          n.  5  (Ruggiero, Colapietro, Iannone, Mari ed il Presidente) 
 
 
Di seguito, il Presidente mette ai voti la proposta di parere in oggetto. 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
UDITA  la relazione del Presidente;  
VISTA    la nota prot. n. 85967 del 10/04/2015 della Ripartizione Segreteria Generale 

con relativi allegati; 
VISTA  la decisione adottata in merito dalla competente Commissione Municipale       

nella seduta del 29 aprile 2015; 
VISTO  il  vigente Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei 

Municipi; 
 

PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato 

omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 2 trattandosi di atti 

istruttori non provvedimentali; 

   

RITENUTO 

di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente provvedimento non 

comporta alcun impegno di spesa; 

 
 
 

con n. 13 voti favorevoli  (Traversa, Lisco, Natale, Putignano, Patruno, Romito, Salemmi, 
Laterza, Damiani, Amoruso, Iannone, Rella ed il Presidente), nessun contrario e n. 5 
astenuti ( Simone, Carone, Mari, Colapietro e Ruggiero) espressi per alzata di mano,  

 
 
 
 

D E L I B E R A 
 

1) ESPRIMERE  parere  favorevole sulla  proposta di deliberazione ad oggetto: “ART. 14 
DELLO STATUTO COMUNALE – TRASMISSIONE REGOLAMENTO DELLA 
COMMISSIONE SPECIALE PERMANENTE “DECENTRAMENTO” con proposta di 
modifica  dell’art. 2 comma 3,  da intendersi come indicazione per il Consiglio 
Comunale, nei seguenti termini:  

 
“Sostituire il testo dell’art. 2 comma 3 con il seguente testo: Ferme  restando le 
attribuzioni e le competenze proprie della Conferenza dei Presidenti dei Municipi di cui 
all’art. 10 del regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 



 

Municipi, promuove l’adeguamento dell’azione amministrativa alle esigenze del 
Decentramento, favorendo lo snellimento delle procedure amministrative”. 

 
2) TRASMETTERE  comunicazione relativa all’adozione del presente provvedimento alla  

Ripartizione Segreteria Generale per i  consequenziali adempimenti e/o atti di 
competenza. 

 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

PROPOSTA INTEGRAZIONE CONSIGLIERA SIMONE 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 17 
CONSIGLIERI. 
 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO -- 

IANNONE X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA -- 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

con n. 2 voti favorevoli (Simone e Carone), n. 11 voti contrari: n. 11 (Lisco, Traversa, 
Natale, Putignano, Patruno, Romito, Salemmi, Laterza, Damiani, Amoruso e Rella) e n. 5 
astenuti (Ruggiero, Colapietro, Iannone, Mari ed il Presidente) 
 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

non   approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 17 
CONSIGLIERI. 
 

 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO -- 

IANNONE X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA -- 

NATALE X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

con n. 13 voti favorevoli (Lisco, Traversa, Natale, Putignano, Patruno, Romito, Salemmi, 
Laterza, Damiani, Amoruso, Iannone, Rella ed il Presidente), nessun contrario e n. 5 
astenuti (Simone, Carone, Ruggiero, Colapietro e Mari) 
 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 





Passiamo all’esame del 5° punto all’ordine del 

giorno, Proposta di deliberazione del Consiglio 

comunale numero 2015/08000025 avente ad oggetto, 

articolo 14 dello Statuto comunale, Approvazione 

regolamento della Commissione speciale permanente 

Decentramento. Parere.  

Ricordo ai Consiglieri che lo Statuto del Consiglio 

comunale prevede che la Commissione speciale 

permanente Decentramento e la Commissione speciale 

Pari opportunità siano muniti di apposito 

regolamento che ne disciplina il funzionamento e le 

modalità di svolgimento delle sedute che 

attualmente non era in vigore per cui le 

Commissioni sono istituite regolarmente come da 

Statuto ma non era mai stato adottato l’apposito 

regolamento che disciplina quelle Commissioni per 

cui la Segreteria generale ha predisposto il testo 

del regolamento per il funzionamento della 

Commissione  speciale Decentramento e c’è stato 

rimesto il regolamento ai sensi dell’articolo 55 

del regolamento istitutivo dei Municipi. Anche su 

questa proposta di delibera la Commissione, con i 

limiti che vi ho detto prima per cui noi possiamo 

ovviamente e solamente dare delle indicazioni al 

Consiglio comunale che è l’unico organo competente 

ad emendare, modificare il testo della proposta di 



Consiglio comunale, la Commissione ha fatto una 

specificazione attraverso una analisi comparativa 

di quello che prevede questo regolamento e quello 

che prevede il regolamento istitutivo dei Municipi 

quindi regolamento sul decentramento in particolare 

con riferimento alle competenze della conferenza 

dei Presidenti. Vi leggo testualmente la modifica, 

la proposta di modifica quindi l’indicazione che 

daremo al Consiglio comunale della Commissione. La 

Commissione competente che ha espresso il parere 

nella seduta del 29 Aprile 2015 quindi la 

Commissione regolamenti di questo Municipio, ha 

proposto di sostituire il testo dell’articolo 2 

comma 3 con il seguente testo: “Ferme restando le 

attribuzioni e le competenze proprie della 

Conferenza dei Presidenti di Municipi di cui 

all’articolo 10 del regolamento comunale sul 

Decentramento amministrativo istitutivo dei 

Municipi, promuove- riferendosi ai compiti della 

Commissione consiliare comunale- promuove 

l’adeguamento dell’azione amministrativa alle 

esigenze del Decentramento favorendo lo snellimento 

delle procedure amministrative.” Qual è la ratio di 

questa proposta? È quella di integrare i compiti 

della conferenza dei Presidenti rispetto alla 

funzione consultiva e propositiva che ha la 



Commissione consiliare Decentramento comunale per 

cui la nostra Commissione ha rilevato, per quanto 

mi riguarda correttamente, che bisogna evitare il 

rischio che la Commissione consiliare comunale 

speciale sul Decentramento, diciamo, travalichi le 

sue competente generando dei dubbi da parte 

rispetto alla attività della Conferenza dei 

Presidenti che è quella istituzionalmente deputata 

a raccordarsi con la Giunta e con l’Amministrazione 

comunale. Per intenderci, fra le funzioni della 

Conferenza dei  Presidenti di Municipi vi è anche 

quella di incontrarsi e quindi di discutere con il 

Sindaco e i competenti Assessori rispetto alla 

ripartizione delle risorse ai Municipi in relazione 

ai bisogni che sono espressi dai territori. Questo 

è un compito specifico che ha la Conferenza dei 

Presidenti di Municipio che non può essere 

ovviamente esautorato o diminuito o parzializzato o 

razionalizzato rispetto alle competenze che sono di 

natura consultiva della Commissione consiliare 

comunale sul Decentramento che ha invece il 

compito, che ovviamente gli viene riconosciuto 

dallo Statuto del Comune di Bari, di creare, non 

solo monitorare tutta l’attività dei Municipi ma 

anche di fungere da anello di congiunzione fra le 

attività dei Municipi e l’attività 



dell’Amministrazione comunale. Se il Presidente 

della Commissione Regolamenti intende aggiungere 

altro, prego, Consigliere Romito.  

 

Consigliere Romito 

Innanzitutto saluto il pubblico presente, i 

Consiglieri, l’intero corpo del Consiglio 

Municipale. Presidente, Direttore e Signora 

Cassano. Per quanto riguarda la nostra Commissione 

che è competente in maniera di regolamenti, come 

noi tutti sappiamo, abbiamo avuto nel corso di 

varie sedute di Commissione la possibilità di 

analizzare il regolamento della Commissione 

speciale permanente Decentramento. Ovviamente, come 

diceva prima in premessa il Presidente, l’articolo 

14 dello Statuto comunale dispone che debba essere 

redatta una bozza di regolamento della Commissione 

speciale permanente Decentramento così come è 

avvenuto per la Commissione speciale Pari 

opportunità.  Per quanto riguarda la disciplina del 

regolamento, è composta da ben sette articoli, 

questi sette articoli riguardano l’istituzione, la 

finalità e le competenze, la composizione della 

Commissione, l’insediamento e il funzionamento, il 

gettone di presenza e i compensi dovuti ai 

Consiglieri e l’articolo 7 riguarda le disposizioni 



finalità. Volendo fare una breve sintesi del 

regolamento, per quanto riguarda l’articolo 1, quel 

che concerne  l’istituzioni, sottolineo come il 

regolamento disciplini il funzionamento della 

Commissione speciale permanente per il 

Decentramento. L’articolo 2 è quello su cui ci 

siamo soffermati di più perché riguarda le finalità 

e la competenza della Commissione. Per quel che 

concerne le finalità e le competenze, quindi 

l’articolo 2, sottolineiamo come la Commissione 

abbia funzioni consultive per formulare 

suggerimenti e proposte per la migliore attuazione 

del Decentramento contribuendo l’effettiva 

attuazione dei principi di sussidiarietà, 

completezza, efficienza ed economicità, 

cooperazione, responsabilità e unicità 

dell’Amministrazione. ovviamente noi abbiamo 

sostituito, noi abbiamo fatto una proposta di 

modifica nella quale sostituiamo la parte di testo 

dell’articolo 2 comma 3, che recita così “ Promuove 

l’adeguamento dell’azione amministrativa, 

l’esigenza del Decentramento favorendo lo 

snellimento delle procedure amministrative”. 

L’abbiamo modifica con testuali parole, vado a dare 

lettura: “ Ferme restando le attribuzioni e le 

competenze proprie della Conferenza dei Presidenti 



di Municipi di cui all’articolo 10 del regolamento 

comunale sul Decentramento amministrativo – 

istitutivo dei Municipi, promuove l’adeguamento 

dell’azione amministrativa alla esigenza del 

Decentramento favorendo lo snellimento delle 

procedure amministrative”. Per quel che concerne la 

ratio di tale modifica, ha spiegato il Presidente 

appunto in maniera esauriente ed esaustiva qual era 

la finalità e l’obiettivo di codesta modifica. 

Continuando, l’articolo 4 del regolamento riguarda 

la composizione e per quel che concerne la 

composizione si evidenzia come ogni gruppo 

consiliare ha diritto ad essere rappresentato in 

senso alla  Commissione Comune un massimo di due 

Consiglieri comunali di cui uno ha la funzione, 

assume la funzione di capogruppo. Entrambi i 

componenti possono partecipare alla seduta della 

Commissione con un voto deliberativo espresso da un 

solo componente capogruppo. Per quanto riguarda 

l’insediamento e il funzionamento della Commissione 

“ In  seduta di insediamento si procede alla 

elezione del Presidente e del Vice Presidente della   

Commissione. L’elezione del Presidente e del Vice 

Presidente avviene con separata votazione a 

scrutinio segreto.” Successivamente accade che la 

Commissione fissa il programma generale annuale dei 



lavori che viene poi pubblicato sul sito 

istituzionale  del Comune. La Commissione 

successivamente redige una relazione con cadenza 

annuale delle attività svolte e che illustri la 

corrispondenza tra obiettivi programmati e  i 

risultati ottenuti. Poi successivamente accade che 

la relazione viene pubblicata sul sito 

istituzionale del Comune. L’articolo riguarda i 

gettoni di presenza sottolineando come ad ogni 

Consiglieri spetti un gettone di presenza. 

L’articolo 7 riguarda le disposizioni finali e si 

evidenzia come il regolamento viene successivamente 

pubblicato all’Albo Pretorio sul sito istituzionale 

del Comune nei modi di legge in maniera tale da 

essere consultabile da tutti. Noi abbiamo deciso, 

come dicevo poc’anzi, dopo varie sedute di 

Commissione in merito di, apportata l’opportuna 

modifica, di esprimerci all’unanimità 

favorevolmente su questa proposta. Questo è quanto. 

Grazie.   

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Romito. Vi sono ulteriori 

interventi? Prego, consigliere Simone. Il 

Consigliere Simone ha depositato ai banchi della 

Presidenza  una indicazione per il Consiglio 



comunale quindi ad integrazione di questa proposta 

che stiamo discutendo. Prego, la vuole esporre, 

Consigliere? Prego.  

 

Consigliere Simone 

Noi pensiamo, dato che appunto non possiamo 

emendare su quello che il Comune, sui pareri che il 

Comune ci invita ad esprimere, noi avevamo pensato 

ad una proposta di integrazione ovvero tra le 

finalità e le competenze, articolo 2, la proposta è 

questa: la Commissione si occupa del monitoraggio 

dell’effettiva attivazione della democrazia 

partecipata e del bilancio partecipativo. Se avete 

tutti sotto mano il testo, potete leggere che 

questa proposta, diciamo, questa finalità e 

competenza non è menzionata quindi noi proponiamo 

di integrarla sempre ovviamente nell’ambito delle 

indicazioni e non dell’emendamento. Grazie. 

 

Presidente 

Cioè chiedo scusa, Consigliere, questa è una 

integrazione ex novo? È una modifica di articolo 

che esiste. Questo praticamente sarebbe un 

ulteriore comma da aggiungere alla fine 

dell’articolo?  

 



Consigliere Simone 

Sì. Non è divisa, ok, finalità e competenza, 

articolo 2, è una aggiunta, una indicazione da 

aggiungere all’elenco, ulteriore comma.  

 

 

 

 

Presidente 

Sì, e dove la inserisce, dove la inserirebbe questa 

aggiunta? Cioè quando si modifica un testo, quindi 

inserire un ultimo comma?  

 

Consigliere .. 

Sì,  ultimo comma. Sì.  

 

Presidente 

Quindi dopo la parola “ decentramento” … 

 

Consigliere Simone 

Sì, forse dovevo essere più chiara a scrivere. Ok, 

dopo la parola “ del decentramento punto..”, ok. 

 

Presidente 

Quindi inserire un ulteriore comma con questo 

testo. “ La Commissione si occupa del monitoraggio 



dell’effettiva attivazione della democrazia 

partecipata e del bilancio partecipativo”.  

 

Consigliere Simone 

Sì.  

 

 

 

Presidente 

La proposta l’ha fatto il Consigliere, io vi leggo 

il testo della proposta. Comunque voglio dire, la 

discussione è aperta.  

 

Consigliere Simone 

Sì, si può aggiungere .. 

 

Presidente 

Quindi se vi sono interventi su questo, prego. Cioè 

non vi sono interventi? Prego, Consigliere 

Putignano.   

 

Consigliere Putignano 

Grazie. Evidentemente per adottare un suggerimento 

di questo tipo avremmo anche necessità di rivedere 

il regolamento sul Decentramento amministrativo nel 

paragrafo che esplicita meglio i due punti che 



andremmo a sottolineare. Ora, in questo momento, 

così su due piedi o ci fermiamo un attimino e 

guardiamo il regolamento del bilancio partecipato e 

quant’altro oppure, non so, proporrei una cosa del 

genere. Andiamo a rileggere il regolamento sul 

Decentramento nelle voci suggerite dalla 

Consigliere per poter capire se l’integrazione dà 

una efficacia o meno. Quindi eventualmente 

proporrei cinque minuti di sospensione.  

 

Presidente 

Prego. Vi sono ulteriori interventi, Consiglieri? 

Se non vi sono interventi, io devo mettere in 

votazione la richiesta di sospensione che è 

pregiudiziale rispetto al prosieguo della 

discussione.  

Poniamo in votazione la richiesta di sospensione 

del Consigliere Putignani di cinque minuti del 

Consiglio. Chi è favorevole? Quindi li cito. 

Consiglieri Carone, Simone, Mari… è all’unanimità? 

Va bene. Il Consiglio è sospeso alle 12,45. 

Riprenderà alle 12,50.         

             

Sospensione 

 

Direttore  



Ore 12,50. Sono passati cinque minuti. Si procede 

all’appello.  

 

Presidente 

Sono 17 presenti. Il Consiglio è riaperto 

validamente. Riprendiamo la discussione. Vi sono 

interventi? Consigliere Damiani, prego.  

 

Consigliere Damiani 

Grazie, Presidente. Per quanto riguarda la proposta 

di indicazione fornita e formulata da parte del 

Gruppo del  Movimento 5 stelle, pur plaudendo al 

tentativo di dare una ulteriore spinta, una 

ulteriore determinazione al processo di 

decentramento in particolare al processo del 

bilancio partecipato di competenza del Municipio, 

ci troviamo a dover, noi come gruppo democratico, a 

dover fare rilevare due questioni, una dal punto di 

vista della formulazione dell’indicazione perché 

nel momento in cui si propone con questo testo 

l’aggiunta di un comma a quella determinata norma 

del regolamento che disciplina l’attività della 

Commissione speciale, secondo noi si attribuisce 

una competenza che non può essere attribuita ad una 

Commissione che  ha funzioni soltanto consultive 

perché si dice che “ la Commissione si occupa del 



monitoraggio - e quindi è una attività di controllo 

– della effettiva attivazione della democrazia 

partecipata e del bilancio partecipativo.” Dal 

punto di vista politico  riteniamo che più 

attribuzioni si diano ad una Commissione 

consiliare, del Consiglio comunale, e 

proporzionalmente si esautora il Municipio della 

propria competenza in particolare nelle finalità 

dell’attivazione del bilancio partecipato. Quindi 

per queste motivazioni, tra l’altro queste 

motivazioni avevano spinto la Commissione e hanno 

spinto la Commissione a voler invece indicare, fare 

un distinguo sempre nel regolamento disciplinativi, 

di disciplina della Commissione speciale a voler 

distinguere le funzioni della Conferenza dei 

Presidenti del Municipio, con il Sindaco, che sono 

funzioni particolarmente dedite alla attività di 

Decentramento con l’ attività consultiva di questa 

Commissione, perché nella formulazione di quel 

testo c’era la possibilità di, pur senza volerlo, 

diciamo così, di esautorare quelle che sono le 

funzioni della Conferenza dei Presidenti quindi 

questo ci ha spinto a dare delle indicazioni 

precise già da contenere, speriamo che lo facciano, 

già in quel testo. Con questa aggiunta, con 

l’aggiunta di questo comma  a nostro parere 



l’intenzione è positiva però nella formulazione non 

riteniamo sia esaustiva e sia efficace. Per queste 

ragioni noi voteremo contro  a questa  vostra 

proposta. Grazie, Presidente.  

 

 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Damiani. Vi sono ulteriori 

interventi?  Consigliere Putignani. A seguire, il 

Consigliere Simone. 

 

Consigliere Putignani    

Grazie intanto a tutti i Consiglieri per aver 

accettato la proposta di interruzione di qualche 

minuto dei lavori del Consiglio proprio perché era 

necessario ribadire alcuni passaggi dell’attuale 

regolamento sul Decentramento amministrativo e mi 

riferisco in particolar modo all’articolo 60 che 

disciplina la procedura di formazione del bilancio 

partecipato dove è già in qualche modo stabilito 

che ogni Municipio procede alla elaborazione delle 

progettualità inerenti le proprie materie e quelle 

delegate da sottoporre appunto ad una consultazione 

cittadina e che i Municipi oltremodo avranno la 

possibilità di dotarsi di un apposito regolamento 



condiviso nel quale saranno – leggo testualmente- “ 

specificate le modalità di individuazione delle 

progettualità da sottoporre in via definitiva alla 

Amministrazione comunale per il finanziamento e che 

dovrà tener conto della partecipazione dei 

cittadini - i famosi cittadini che ci hanno votato 

– e delle preferenze espresse”. Quindi ritengo che 

quanto oggetto della proposta di integrazione alla 

delibera odierna  sia già disciplinato dal 

regolamento attuativo dei Municipi. Grazie, 

Presidente.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Putignani. Consigliere Simone, 

prego.  

 

Consigliere Simone 

Sappiamo anche noi che sul regolamento è prevista 

l’attuazione del bilancio partecipativo anche se 

poi mi auguro che le prossime volte voteremo tutti 

a favore del bilancio partecipativo e non 

rimandandolo ulteriormente. Detto questo, qui non 

si sta parlando dell’attuazione o non della 

attuazione, si sta semplicemente chiedendo alla 

Commissione Decentramento con la quale io mi sono 

interfacciata e so di cosa si occupano, loro 



leggono tutto il nostro lavoro, leggono le nostre 

proposte, le nostre delibere, c’è un monitoraggio 

della nostra attività. Francamente io non ci vedo 

niente di male dato che noi dobbiamo attuare questo 

benedetto bilancio partecipativo, ad essere 

controllata a stimolata come istituzione affinché 

si attui realmente questo bilancio partecipativo. 

Quindi nel  momento in cui noi non lo attuiamo 

perché non ci impegniamo, perché non abbiamo la 

possibilità, perché ci sono delle criticità che non 

ce lo fanno attuare, tutto è possibile, francamente 

non ci vedo niente di male ad essere richiamata e 

messa anche nelle condizioni, magari dicendo quali 

sono i problemi che non mi portano ad attuare il 

bilancio partecipativo affinché lo stesso si attui. 

Quindi si tratta semplicemente di un controllo in 

più, di uno stimolo in più affinché nei Municipi 

facciamo quello che il regolamento ci chiede di 

fare. Tutto qui. Alla fine tutto questo di cui 

stiamo parlando è un regolamento di una Commissione 

però le nostre funzioni noi le conosciamo tutti 

bene cioè siamo qui per questo perché sappiamo 

quello che dobbiamo fare. Io ovviamente rimango 

della mia posizione e a me insomma farebbe piacere 

essere più che altro stimolata personalmente e 

tutti, come rappresentanti, affinché il nostro 



impegno sia maggiore nell’attuare il bilancio 

partecipativo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Simone. Vi sono ulteriori 

interventi? Consigliere Lisco.  

 

Consigliere Lisco 

Io mi rivolgo alla Consigliere Simone e con tutta 

la buonafede, il  rispetto politico che provo per 

lei e per il gruppo che lei rappresenta nel 

Consiglio Municipale, però insomma  aggiungere al 

regolamento una voce che inviti a controllarci 

quando invece dovremmo attuare il piano del 

decentramento con la coerenza politica di chi 

rispetta il patto con i cittadini, mi sembra fuori 

luogo. Quindi in tutta umiltà io non approvo questa 

variazione. Grazie.     

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Lisco. Vi sono ulteriori 

interventi? Nessuno. Discussione chiusa. Poniamo in 

votazione la proposta- integrazione formulata dalla 

Consigliere Simone depositata in data odierna alla 

Presidenza, indicazione per il consiglio comunale 

sulla proposta di deliberazione d oggetto articolo 



14 dello Statuto comunale trasmissione regolamento 

della Commissione speciale permanente 

Decentramento, la proposta ad integrazione articolo 

2, ve la rileggo  fra le finalità e competenze vi è 

quella di inserire il seguente testo: “ La 

commissione si occupa del monitoraggio delle 

effettuazione attivazione della democrazia 

partecipata e del bilancio partecipativo”. Chi è 

favorevole alla approvazione di questa proposta? 

Consigliere Simone e Carone. Chi è contrario? 

Consigliere Lisco, Traversa, Natale, Putignano, 

Patruno, Romito, Salemmi,  Laterza, Damiani, 

Amoruso, Rella. Chi si astiene? Il Presidente, 

Ruggero,   Colapietro, Iannone e Mari. Quindi vi 

sono 2 favorevoli, 5 astenuti, 11 contrari, la 

proposta di indicazione per il Consiglio comunale 

proposta dalla Consigliere non è approvata. 

Poniamo in votazione la proposta di delibera così 

come integrata dal parere della Commissione, 

proposta di deliberazione avente ad oggetto 

articolo 14  dello Statuto comunale, approvazione 

regolamento della Commissione speciale permanente 

Decentramento, parere ai sensi dell’articolo 55. 

Chi è favorevole? Traversa, Lisco, Natale, 

Putignani, Patruno, Romito, Salemmi, Laterza, 

Damiani, Amoruso, Iannone, Rella ed il Presidente.  



Chi è astenuto? Consigliere Simone, Carone, Mari, 

Colapietro e Ruggero. Non vi sono voti contrari. 13 

favorevoli, nessun contrario, 5 astenuti, la 

proposta è approvata.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/05/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/05/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 
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